

„Die Bereitschaft für eine Organspende ist immer noch da“

Informationsabend zum Thema Organspende am 23. April in Holtland

■ **Holtland (amb)** „Die Bereitschaft für eine Organspende ist zurückgegangen, aber nach wie vor da“, sagt Barbara Backer vom Verband für Lebertransplantierte Deutschland e.V.: Sie selber lebt seit 10 Jahren mit einer transplantierten Leber und gibt ihre Erfahrungen bei zahlreichen Informationsveranstaltungen weiter. So auch am Mittwoch, 23. April, um 19.30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus Holtland.

Vortrag in Holtland

Dort wird sie einen ausführlichen Vortrag zum Thema „Organspende“ halten und anschließend Fragen und Unklarheiten der Gäste beantworten und besprechen. Auch wenn immernoch die Bereitschaft zur Organspende vorhanden ist, meint sie: „Es gibt allgemein zu wenig Organspender, der Notstand ist groß.“

Von den Organspendern im vergangenen Jahr hatten 14,3 Prozent einen Organspende-Ausweis, 25,8 Prozent hatten keinen.

Bei 43,6 Prozent wurde von vermutetem Willen ausgegangen und bei 16,3 Prozent haben Zugehörige zur Organspende zugestimmt.

● Im Jahr 1967 wurde die weltweit erste erfolgreiche Lebertransplantation in Pittsburgh, Pennsylvania, von Thomas E. Starzl durchgeführt.

● 1969 nahmen Alfred Gütemann und T. S. Lie die erste Lebertransplantation in Deutschland an der Universitätsklinik Bonn vor. Weitere Informationen zum Thema „Organspende“ gibt es bei Barbara Backer per Mail an barbara.backer@lebertransplantation.de.

Zum Informationsabend sind alle Transplantierten, Spender, Angehörige und Interessierte herzlich eingeladen.

Termine

Natürlich sind in der nächsten Zeit noch weitere Informationsveranstaltungen und Treffen für Transplantierte, Spender, Angehörige und Interessierte geplant:

• Am 10. Mai laden die Lebertransplantierten Ostfriesland/Emsland alle Organtransplantierten, Wartepatienten, Angehörige und schwerst Organerkrankte um 14 Uhr in die Saarstraße 9 zu einem Kontaktgruppen-Treffen ein.

• Am 15. Juni wird es bei der Landesgartenschau in Papenburg von 9 bis 17 Uhr einen Organspende-Informationstag bei der Sparkassen-Bühne geben. Übrigens: Am 7. Juni findet unter dem Motto „Richtig. Wichtig. Lebenswichtig.“ der Tag der Organspende statt.



Beim Stand für Organspende-Aufklärung: (von links) Gerhard Hasseler, Michaela Dirks, Daniel Kühne, Barbara Backer, Sarah Schmidt, Marika Schmidt und Tobias Backer. Foto: Privat